

Lyon

« L'Europe n'existe pas devant des empires comme la Chine », selon Claude Martin, ambassadeur de France

Le diplomate qui a notamment dirigé les ambassades de France en Chine et en Allemagne a été reçu par le Groupe Paris-Lyon.

L'Europe face au réveil des Empires. Tel était le titre choisi par Claude Martin, ambassadeur de France lors de sa deuxième intervention devant le Groupe Paris Lyon ce mardi 19 novembre. Ce réseau né dans les années 1930, aujourd'hui présidé par Me François Brémens, vise à entretenir les liens entre les Lyonnais installés à Paris et les Parisiens venus à Lyon, notamment autour de conférenciers.

« L'Europe est là mais est-elle capable de faire entendre sa voix ? »

Devant la nombreuse assistance réunie dans les salons du Prisme, Claude Martin, ancien ambassadeur de France en Chine et en Allemagne a retracé « la difficile construction de l'Europe ». Cette construction, il en avait à l'époque la conviction, ne pouvait se faire



Claude Martin, ambassadeur de France accueilli par le président du Groupe Paris Lyon, Me François Brémens. Photo Gisèle Lombard

qu'avec l'Allemagne, un partenaire difficile, très différent de par ses institutions et pour lequel l'Amérique était un parain intouchable.

Après avoir évoqué les couples successifs initiateurs puis acteurs de cette construction, De Gaulle/Adenauer, Giscard d'Estaing/Schmidt, Mitterrand/Kohl, Claude Martin constate qu'au fil des années et des événements, l'Europe

peine à se faire. « Ce qui marche c'est la politique commerciale », souligne-t-il. Et d'ajouter : « L'Europe est là mais est-elle capable de faire entendre sa voix ? Faute d'avoir trouvé une mécanique, elle a multiplié les institutions et n'existe pas devant des empires comme la Chine. » Un constat en demi-teinte, loin d'être optimiste.

● Gisèle Lombard